

REPUBLIQUE DU CAMEROUN

Paix - Travail - Patrie

MINISTRE DE L'AGRICULTURE
ET DU DEVELOPPEMENT RURAL

SECRETARIAT GENERAL

DIVISION DE L'ENSEIGNEMENT
ET DE LA FORMATION AGRICOLES
COOPERATIFS ET COMMUNAUTAIRESCELLULE DES PROGRAMMES
D'ENSEIGNEMENT ET DE FORMATION

REPUBLIC OF CAMEROON

Peace - Work - Fatherland

MINISTRY OF AGRICULTURE
AND RURAL DEVELOPMENT

GENERAL SECRETARIAT

AGRICULTURAL COOPERATIVE
AND COMMUNITY EDUCATION
AND TRAINING DIVISIONEDUCATION AND TRAINING
PROGRAMM UNIT**COMMUNIQUE RADIO-PRESSE**

14 JUL 2021

N° 00023

ICRP/MINADER/SG/DEFACC/CPREF/ DU

LE MINISTRE DE L'AGRICULTURE ET DU DEVELOPPEMENT RURAL
COMMUNIQUE :

Le concours d'entrée en première année du Cycle des Techniciens Supérieurs d'Agriculture (TSA) au titre de l'année académique 2021/2022, sera ouvert le 02 septembre 2021,

Pour : Les Ecoles pour la Formation des Spécialistes de la Coopération (EFSC) de EBOLOWA et BAMENDA ; les Collèges Régionaux d'Agriculture (CRA) de BAMBILI, EBOLOWA et MAROUA ; les Ecoles pour la Formation des Spécialistes du Développement Communautaire (EFSDC) de GUIDER, KUMBA et SANTA ; les Ecoles Techniques d'Agriculture (ETA) de ABONG-MBANG, BAFANG, BAMBILI, DIBOMBARI, EBOLOWA, GAROUA, MAROUA, NKAMBE et SANGMELIMA ; l'Institut Supérieur d'Agriculture et de Gestion d'OBALA (IAO-ISAG) ; l'Institut Supérieur des Sciences Agronomiques, de l'Environnement et de l'Entrepreneuriat Rural de SA'A (ISSAEER) ; l'Institut Supérieur des Techniques Agricoles d'OMBESSA (ISTAO) ; l'Institut Supérieur Yerima Dewa de GAROUA (ISYD), l'Institut Universitaire Sous-Régional Bilingue Agenla Academy de Yaoundé (AGENLA ACADEMY);

Dans les centres ci-après : CRA de BAMBILI, EBOLOWA et MAROUA ; EFSC de EBOLOWA et BAMENDA ; EFSDC de GUIDER, KUMBA et SANTA ; EFSEAR de KUMBA ; ETA de ABONG-MBANG, BAFANG, BAMBILI, DIBOMBARI, EBOLOWA, GAROUA, MAROUA, NKAMBE, SANGMELIMA ; CIEPO, IAO, ISSAEER, ISTAO, ISYD, AGENLA ACADEMY, DOUALA, NGAOUNDERE et YAOUNDE.

I – OFFRE DE FORMATION

La formation pour ce cycle dure **deux (02) ans** et est sanctionnée par un **Diplôme de Technicien Supérieur d'Agriculture** délivré par le MINADER, dans les options suivantes :

- Option Entrepreneuriat Agro Pastoral (EAP) ;
- Option Conseil Agro Pastoral (CAP) ;
- Option Gestion des Entreprises Coopératives (GEC).

Par ailleurs, les apprenants ont la possibilité de présenter l'examen national du Brevet de Technicien Supérieur (BTS) pour l'obtention des **Brevets de Technicien Supérieur en Entrepreneuriat Agro Pastoral** ou en **Conseil Agro Pastoral**, délivrés par le MINESUP.

II – REPARTITION DES PLACES DANS LES ECOLES DE FORMATION CONCERNEES❖ **Option CAP :**

Ecoles	Candidats	Nombre de places
• CRA d'EBOWA	Externes	95 places
	Internes	05 places
• CRA de MAROUA	Externes	70 places
	Internes	05 places
• EFSDC de GUIDER	Externes	55 places
	Internes	05 places
• EFSDC de KUMBA	Externes	65 places
	Internes	05 places
• EFSDC de SANTA	Externes	55 places
	Internes	05 places

❖ **Option EAP**

Ecoles	Candidats	Nombre de places
• CRA de BAMBILI	Externes	65 places
	Internes	05 places
• ETA d'ABONG-MBANG	Externes	55 places
	Internes	05 places
• ETA de BAFANG	Externes	55 places
	Internes	05 places
• ETA de BAMBILI	Externes	55 places

• ETA de DIBOMBARI	Internes	05 places
	Externes	55 places
• ETA d'EBOWA	Internes	05 places
	Externes	55 places
• ETA de GAROUA	Externes	55 places
	Internes	05 places
• ETA de MAROUA	Externes	45 places
	Internes	05 places
• ETA de NKAMBE	Externes	55 places
	Internes	05 places
• ETA de SANGMELIMA	Externes	55 places
	Internes	05 places
• IAO-ISAG	Externes	100 places
• ISSAEER	Externes	75 places
• ISTAO	Externes	50 places
• ISYD	Externes	40 Places
• AGENLA ACADEMY	Externes	100 Places

❖ Option GEC

Ecoles	Candidats	Nombre de places
• EFSC de BAMENDA	Externes	45 places
	Internes	05 places
• EFSC d'EBOWA	Externes	95 places
	Internes	05 places

III- CONDITIONS GENERALES A REMPLIR POUR FAIRE ACTE DE CANDIDATURE

Ce concours est ouvert en session unique. Peut faire acte de candidature, toute personne de nationalité camerounaise qui remplit les conditions suivantes :

• **Pour les candidats internes :**

Etre personnel du MINADER, titulaire du Diplôme de Technicien d'Agriculture et avoir une ancienneté minimale de cinq (05) années de service.

• **Pour les candidats externes :**

Etre titulaire du Baccalauréat ou tout autre diplôme équivalent.

Les élèves ayant présenté les examens nationaux pour la session 2021 sont autorisés à concourir sous réserve de l'obtention de leur diplôme. Ces derniers doivent fournir comme pièce justificative le récépissé d'inscription auxdits examens de l'année en cours, et compléter impérativement leur dossier de candidature dès publication desdits résultats. Leur admission définitive sera fonction de l'obtention du diplôme requis.

Toutefois, les candidats étrangers et les candidats présentés par les entreprises, les collectivités territoriales décentralisées, les autres organisations non gouvernementales peuvent, dans la limite des places disponibles, être admis sur étude de dossier.

L'inscription au concours se fera par dépôt d'un dossier dans un centre de concours.

IV – COMPOSITION DES DOSSIERS DE CANDIDATURE

Les dossiers de candidature qui seront déposés dans les centres de concours au plus tard le **27 août 2021** comprendront les pièces suivantes :

- Une demande timbrée à 1000 FCFA, adressée au Ministre de l'Agriculture et du Développement Rural, indiquant le centre d'examen et l'école choisis ;
- Une copie certifiée conforme d'acte de naissance datant de moins de trois (03) mois ;
- Une copie certifiée conforme du diplôme exigé datant de moins de trois (03) mois ;
- Une attestation de présentation de l'original dudit diplôme ;
- Un certificat médical attestant que le candidat est apte à effectuer les travaux agropastoraux et ruraux ;
- 04 photos récentes 4x4 ;
- Une attestation d'ancienneté de cinq (05) ans comportant l'avis du supérieur hiérarchique pour les candidats internes ;
- Une autorisation de concourir signée par le MINADER pour les candidats internes ;
- Un reçu de versement des frais de concours délivré par le responsable financier du centre d'un montant de :
 - 15 000 (quinze mille) FCFA pour les candidats externes ;
 - 25 000 (vingt-cinq mille) FCFA pour les candidats internes.
- Un reçu de versement des frais d'étude de dossier d'un montant de 30 000 (trente mille) FCFA pour les candidats étrangers et les candidats présentés par les organismes ;
- Une fiche d'inscription dûment remplie et signée par le candidat.

Les dossiers de candidatures seront déposés aux lieux ci-après :

- Les Directions des écoles du dispositif de formation du MINADER (CRA, EFSC, EFSDC, EFSEAR, ETA, CIEPO, IAO, ISSAEER, ISTAO, ISYD et AGENLA ACADEMY) ;
- La Division de l'Enseignement et de la Formation Agricoles, Coopératifs et Communautaires (DEFACC) du MINADER;

- Les Délégations Régionales d'Agriculture et du Développement Rural du Littoral et de l'Adamaoua.

Les dossiers des candidats étrangers et des candidats présentés par les organismes reçus dans les différents centres doivent nécessairement être transférés à la DEFACC pour étude.

V – FRAIS DE FORMATION

Les frais de formation se présentent ainsi qu'il suit :

Pour ce qui est des CRA, des EFSDC, des EFSC et des ETA

- Frais d'inscription annuels 25 000 FCFA
- Frais de scolarité annuels
 - Pour les candidats externes 200 000 FCFA
 - Pour les candidats internes 300 000 FCFA
 - Pour les candidats étrangers et les candidats présentés par les organismes 500 000 FCFA
- Caution remboursable 25 000 FCFA pour toute la durée des études

Pour ce qui est de l'IAO-ISAG

- Frais d'inscription annuels 100 000 FCFA
- Frais de scolarité annuels 300 000 FCFA
- Frais d'encadrement à la rédaction du rapport de fin d'étude (2e année) 15 000 FCFA
- Frais de soutenance (2e année) 15 000 FCFA

Pour ce qui est de l'ISSAEER

- Frais d'inscription annuels 50 000 FCFA
- Frais de scolarité annuels 300 000 FCFA

Pour ce qui est de l'ISTAO

- Frais d'inscription annuels 30 000 FCFA
- Frais de scolarité annuels 350 000 FCFA

Pour ce qui est de l'ISYD

- Frais d'inscription annuels 50 000 FCFA
- Frais de scolarité annuels 300 000 FCFA

\$

Qu

- Frais d'inscription 50 000 FCFA
- Frais de scolarité annuels 350 000 FCFA
- Frais de scolarité annuels pour les étrangers 700 000 FCFA
- Frais de soutenance (2^e année) 25 000 FCFA

VI – HORAIRES ET MODALITES DE DEROULEMENT DES EPREUVES

Date	Nature des épreuves	Pourcentage	Durée	Horaire
02 septembre 2021	Connaissances scientifiques et techniques	75%	4h	8h - 12h
	Culture Générale	25%	3h	14h - 17h

N.B. : Note éliminatoire = 05/20

VII – PROGRAMME DU CONCOURS

Les épreuves seront du niveau de la classe de Terminale des lycées et collèges.

Connaissances scientifiques et techniques : cette épreuve portera sur les points suivants :

- Raisonnement et calcul ;
- Connaissances de base en agriculture et sciences environnementales.

L'épreuve de Culture Générale portera sur les grands problèmes de développement nationaux ou internationaux de l'heure.

VIII – PUBLICATION DES RESULTATS DU CONCOURS

Les résultats seront publiés par communiqué du Ministre de l'Agriculture et du Développement Rural.

Yaoundé le 4 JUL 2021

Le Ministre de l'Agriculture et du
Développement Rural



Gabriel MBAIROBE
Gabriel MBAIROBE

AMPLIATIONS :

- MINFOPRA
- MINADER/DRH/SFS
- TOUTES LES DRADER
- TOUS LES CENTRES DE CONCOURS
- MINCOM/RADIO/PRESSE
- REGIONS
- AFFICHAGE/CHRONO/ARCHIVES

Handwritten mark

REPUBLIC OF CAMEROON
Peace – Work - Fatherland

MINISTRY OF AGRICULTURE
AND RURAL DEVELOPMENT

GENERAL SECRETARIAT

AGRICULTURAL COOPERATIVE
AND COMMUNITY EDUCATION
AND TRAINING DIVISION

EDUCATION AND TRAINING
PROGRAMM UNIT



REPUBLIQUE DU CAMEROUN
Paix – Travail - Patrie

MINISTERE DE L'AGRICULTURE
ET DU DEVELOPPEMENT RURAL

SECRETARIAT GENERAL

DIVISION DE L'ENSEIGNEMENT
ET DE LA FORMATION AGRICOLES
COOPERATIFS ET COMMUNAUTAIRES

CELLULE DES PROGRAMMES
D'ENSEIGNEMENT ET DE FORMATION

RADIO AND PRESS RELEASE

14 JUL 2021

No. **- 00023** /RPR/MINADER/SG/DEFACC/CPEF OF _____

THE MINISTER OF AGRICULTURE AND RURAL DEVELOPMENT HEREBY ANNOUNCES :

The competitive entrance examination into the first year of the Cycle of Senior Agricultural Technicians (SAT) for the 2021/2022 academic year is scheduled to take place on the 2nd of September 2021,

For the National Cooperative Colleges (NCC) BAMENDA and EBOLOWA; the Regional Colleges of Agriculture (RCA) BAMBILI, EBOLOWA, MAROUA; the Community Development Specialization Training Schools (CDSTS) GUIDER, KUMBA and SANTA; the Technical Schools of Agriculture (TSA) ABONG-MBANG, BAFANG, BAMBILI, DIBOMBARI, EBOLOWA, GAROUA, MAROUA, NKAMBE, SANGMELIMA; the Higher Institute of Agriculture and Management OBALA (IAO-ISAG); the Higher Institute of Agronomic, Environmental and Rural Entrepreneurship Sciences (ISSAEER) ; the Higher Institute of Agricultural Techniques OMBESSA (ISTAO), the Higher Institute Yerima Dewa (ISYD) GAROUA; the Bilingual Sub-Regional University Institute Agenla Academy (AGENLA ACADEMY) YAOUNDE ;

At the following Centres: RCA of BAMBILI, EBOLOWA and MAROUA; NCC EBOLOWA and BAMENDA; CDSTS GUIDER, KUMBA and SANTA; REDSTS KUMBA; TSA ABONG-MBANG, BAFANG, BAMBILI, DIBOMBARI, EBOLOWA, GAROUA, MAROUA, NKAMBE, SANGMELIMA; CIEPO; IAO; ISSAEER; ISTAO; ISYD; AGENLA ACADEMY; DOUALA; NGAOUNDERE and YAOUNDE.

[Handwritten signature]

[Handwritten signature]

I – TRAINING OFFER

The duration of training for this cycle is **two (02) years** and students will obtain a **Diploma of Senior Agricultural Technician**, issued by MINADER, in the following specialisations:

- Agro Pastoral Entrepreneurship (APE);
- Agro Pastoral Counselling (APC);
- Cooperative Enterprises Management (CEM).

However, students can also sit for the Higher National Diploma exam and obtain a **Higher National Diploma in Agro Pastoral Entrepreneurship** or in **Agro Pastoral Counselling**, issued by MINESUP.

II– NUMBER OF PLACES FOR EACH TRAINING SCHOOL❖ **Option: Agro Pastoral Counselling**

Schools	Candidates	Number of places
• RCA of EBOLOWA	External	95 places
	Internal	05 places
• RCA of MAROUA	External	70 places
	Internal	05 places
• CDSTS of GUIDER	External	55 places
	Internal	05 places
• CDSTS of KUMBA	External	65 places
	Internal	05 places
• CDSTS of SANTA	External	55 places
	Internal	05 places

❖ **Option: Agro Pastoral Entrepreneurship**

Schools	Candidates	Number of places
• RCA of BAMBILI	External	65 places
	Internal	05 places
• TSA of ABONG-MBANG	External	55 places
	Internal	05 places
• TSA of BAFANG	External	55 places
	Internal	05 places
• TSA of BAMBILI	External	55 places
	Internal	05 places
• TSA of DIBOMBARI	External	55 places
	Internal	05 places

2

• TSA of EBOLOWA	External	55 places
	Internal	05 places
• TSA of GAROUA	External	55 places
	Internal	05 places
• TSA of MAROUA	External	45 places
	Internal	05 places
• TSA of NKAMBE	External	55 places
	Internal	05 places
• TSA of SANGMELIMA	External	55 places
	Internal	05 places
• IAO-ISAG	External	100 places
• ISSAEER	External	75 places
• ISTAO	External	50 places
• ISYD	External	40 places
• AGENLA ACADEMY	External	100 places

❖ **Option: Cooperative Enterprises Management (CEM)**

Schools	Candidates	Number of places
• NCC of BAMENDA	External	45 places
	Internal	05 places
• NCC of EBOLOWA	External	95 places
	Internal	05 places

III – GENERAL REQUIREMENTS

This competitive entrance examination will take place in one session. Candidates should be of Cameroonian nationality fulfilling the following conditions:

• **For internal candidates:**

Be a MINADER staff member and holder of an Agricultural Technician Diploma with an effective longevity of service of at least five (05).

• **For external candidates:**

Be a holder of the GCE A-Levels, or any equivalent diploma.

Students who sat for the 2021 national examination are authorized to sit for the exam while awaiting their certificates. However, these students will need to present their acceptance slips so as to justify that they sat for the GCE A Levels examination for this year, and will have to complete their documents immediately after the publication of the G.C.E results. Their final admission will depend on their success in the required diploma.

Foreign candidates and candidates from enterprises, decentralized territorial services, and those from other non-governmental organisations could, within the available number of places, be admitted after a study of their files.

Registration for the competitive entrance examination will be done by deposition of a file in an examination centre.

IV – APPLICATION FILE

The application file shall be deposited in the examination centre latest the **27th of august 2021**, and shall comprise the following:

- A stamped application of 1000 CFA F addressed to the Minister of Agriculture and Rural Development, indicating the examination centre and the training school chosen;
- A certified true copy of birth certificate not more than 03 (three) months old;
- A certified true copy of the required diploma not more than 03 (three) months old;
- An attestation of presentation of the original of the diploma;
- A medical certificate testifying that the candidate is able to undertake agropastoral and rural works;
- 04 recent passport-size photographs;
- An attestation of longevity of at least five (05) years in service with observation of the hierarchy for internal candidates;
- An authorisation to sit for the competitive entrance examination from MINADER for internal candidates;
- A receipt issued by the chief of financial affairs of the centre as follows:
 - 15 000 (fifteen thousands) CFA F for external candidates;
 - 25 000 (twenty-five thousands) CFA F for internal candidates.
 - 30 000 (thirty thousands) CFA F for the study of files for foreign candidates or candidates from organizations.
- A registration form duly signed by the candidate.

Candidates' files should be deposited at:

- The Directorates of the schools appertaining to the MINADER training dispositive (RCA, NCC; CDSTS, REDSTS, TSA, CIEPO, IAO, ISSAEER, ISTAO, ISYD and AGENLA ACADEMY);
- The Agricultural Cooperative and Community Education and Training Division (ACCETD) of MINADER;
- The Regional Delegation of Agriculture and Rural Development of Littoral and Adamawa.

Application files of foreign candidates and candidates from organisations received in various examination centres must be forwarded to ACCEDT for study.

V – TRAINING FEES

Training fees are as follows:

For RCA, CDSTS, NCC and TSA

- Annual registration fees 25 000 CFA F
- Annual tuition fees
 - For external candidates 200 000 CFA F
 - For internal candidates 300 000 CFA F
 - For foreigners and candidates from organizations 500 000 CFA F
- Refundable caution fee 25 000 CFA F for the duration of the course

For IAO-ISAG

- Annual registration fees 100 000 CFA F
- Annual tuition fees 300 000 CFA F
- Supervision fee for the end-of-course Report writing (2nd year) 15 000 CFA F
- Defense fee (2nd year) 15 000 CFA F

For ISSAEER

- Annual registration fees 50 000 CFA F
- Annual tuition fees 300 000 CFA F

For ISTAO

- Annual registration fees 30 000 FCFA
- Annual tuition fees 350 000 FCFA

For ISYD

- Annual registration fees 50 000 CFA F
- Annual tuition fees 300 000 CFA F

For AGENLA ACADEMY

- Annual registration fees 50 000 CFA F
- Annual tuition fees 350 000 CFA F
- Annual tuition fees for foreigners candidates 700 000 CFA F
- Defense fee (2nd year) 25 000 CFA F

5

VI – EXAMINATION CALENDAR AND MODALITIES

Date	Paper	Percentage	Duration	Time
2 nd of September 2021	Scientific and Technical knowledge	75%	5h	8h - 13h
	General knowledge	25%	3h	14h – 17h

N.B.: Eliminary mark = 05/20

VII – EXAMINATION SYLLABUS

The examination will be based on Upper Sixth syllabus.

Scientific and technical knowledge: this paper will be composed of:

- Reasoning and calculation
- Basic knowledge in agriculture and environmental sciences

General knowledge: this paper will be based on the major current national and international development issues.

VIII – PUBLICATION OF THE RESULTS

The results will be published by a press release of the Minister of Agriculture and Rural Development.

Yaounde the 14 JUL 2021

The Minister of Agriculture and Rural
Development

COPY:

- MINFOPRA
- MINADER/DRH/SFS
- DRADER
- EXAMINATION CENTERS
- MINCOM/RADIO/PRESSE
- REGIONS
- NOTICE BOARD/CHRONO/ARCHIVES



Gabriel MBAIROBE